

Il faut donc être réservé quand on voit une peau presque normale sur le corps d'un brûlé.

En formulant son pronostic, il faut qu'il soit en raison de l'étendue, de la profondeur et de la situation de la brûlure ; de la nature, de la cause qui l'a produite ; enfin de l'âge et de la constitution du patient. Les sujets jeunes, forts, robustes et sanguins sont plus que les autres exposés aux mauvais effets d'une inflammation considérable.

Les brûlures sont très dangereuses chez les vieillards, les enfants et les sujets très irritable.s.

Une brûlure de la tête est toujours très grave, car elle peut se compliquer d'inflammation érèsipélateuse, ou bien on voit survenir de ces ophthalmies intraitables, de ces opacités de la cornée et quelquefois même la destruction totale de l'œil.

Les brûlures du tronc et surtout celles des parois de l'abdomen sont plus graves que celles des membres.

Cependant on a vu des brûlures des pieds et des mains donner lieu au développement du tétanos.

Le pronostic dépend encore de la violence de la douleur, de la réaction inflammatoire, de l'abondance et de la durée de la suppuration.

On a encore, au point de vue légal, à se prononcer sur la gravité d'une brûlure et sur ses conséquences dans la prévision de ces rétractions cicatrielles tardives, dont il est difficile de prévenir les limites, mais qui sont toujours plus considérables qu'on ne l'aurait pu supposer d'abord ; de ces disformités consécutives qui quelquefois sont si déplorables que l'amputation des membres est le seul moyen de les faire disparaître.

Il y a encore bien d'autres accidents qui sont dus à des phénomènes réflexes et dont on devra tenir compte en faisant le pronostic. Ainsi, outre ceux mentionnés se rapportant à la congestion du cerveau, du poumon, des intestins et des reins, il y a l'épilepsie qui souvent a été notée, de même que l'asthme et l'angine de poitrine.

“ Ce dernier accident, dit le Dr D Mollières, est loin d'être rare et vous êtes absolument désarmés pour le combattre. ”

Voilà comment on aura, pour le présent et pour le futur, à faire la part du feu.

Avant de parler du traitement des brûlures, il est bon de dire comment se terminent ces lésions.

La guérison est variable suivant le degré et l'étendue de la brûlure.

Une brûlure au coude doit être bien surveillée à cause de la cicatrice